



Bulletin d'information n°15

Octobre 2024

## Éditorial

*Chères et chers compatriotes,  
Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger,  
Care concittadine, cari concittadini,  
Charas e chars svizzers,  
Chères et chers ami(e)s de la Suisse,*



Je m'adresse à vous pendant le mois où la Suisse préside, pour la deuxième fois dans son histoire, le Conseil de sécurité des Nations Unies. Fonction dans laquelle, la Suisse met ses priorités au centre du Conseil, notamment « construire une paix durable » et « protéger la population civile ». La présidente de la Confédération Viola Amherd et le Chef du département des affaires étrangères Ignazio Cassis se sont rendus à New York pour l'occasion.

Lors de sa présidence, la Suisse a aussi voulu donner la parole à la société civile, entre autres congolaise. Dans cet objectif, nous avons invité Sarah Kyabu Ntambwe, une congolaise qui s'engage pour la paix à l'Est de la République Démocratique du Congo et dans toute la région des Grands Lacs, pour briefier le conseil. Avec son organisation « change your world » elle soutient les enfants et les femmes déplacées à l'Est. Son message de paix, de dignité humaine et d'unité ainsi que son plaidoyer pour l'arrêt de la guerre, l'écoute des populations affectées et leur implication dans les processus de paix, a fait écho dans la salle du Conseil de sécurité à New York, à Goma, à Kinshasa, à Berne et à travers le monde. En tant que Suisse, nous continuons d'appuyer la région dans ce sens avec nos instruments diplomatiques, nos programmes de paix et droits de l'homme, de développement et humanitaires.

J'aimerais aussi saisir cette occasion pour vous remercier pour nos échanges et rencontres tout le long de l'année et surtout de votre participation à la fête du 1<sup>er</sup> août dans les jardins de l'Ambassade. C'était un réel plaisir de pouvoir partager avec plusieurs d'entre vous à cette occasion ainsi qu'à d'autres activités.

Avec mes salutations les meilleures,

Chasper Sarott  
Ambassadeur

## CONTENU

Retour sur la fête du 1 <sup>er</sup> août dans les jardins de l'Ambassade	3
Les Conventions de Genève fêtent leurs 75 ans	4
Projets soutenus par l'Ambassade	5
Congo Swiss Business day	6
Retrait de la MONUSCO	7
L'équipe : arrivées et départs	8
Informations utiles	11

## Autours de l'Ambassade : la fête du 1<sup>er</sup> août



La célébration de la fête nationale à l'Ambassade est toujours un moment mémorable, qui uni la communauté suisse, diplomatique, des représentants du gouvernement et des institutions congolaises, de l'économie, des organisations internationales et de la société civile ainsi que des acteurs culturels.

Cette année, l'évènement a débuté avec un morceau de cor des Alpes. Dans son discours, l'Ambassadeur, a souligné l'importance des valeurs de progrès, de coopération et d'amitié qui unissent la Suisse et la République Démocratique du Congo. Il a également souligné l'importance de construire la paix en prenant en compte les réalités des populations victimes, et le travail exceptionnel qui est accompli par les acteurs sur place, parfois avec l'appui de la Suisse.

Les festivités ont été un succès, avec une mise en avant des traditions, et d'une offre culinaire suisses. L'allumage du feu traditionnel du 1<sup>er</sup> août a certainement été un des moments phares de la soirée.

La fête nationale est également une opportunité pour (re)découvrir notre culture à travers des performances artistiques originales. Cette année, la troupe congolaise Sidanse nous a offert une performance unique en donnant son interprétation dansée du Serment du Grütli de 1291, embellie par des costumes traditionnels suisses.

Nous aimerions remercier toutes les personnes de la communauté suisse qui nous ont fait l'honneur d'être présentes et de trinquer avec nous ainsi que tous les sponsors de la soirée pour leur soutien.

## Les Conventions de Genève fêtent leurs 75 ans

Le 12 août 1949, les diplomates réunis au Palais Wilson à Genève adoptent ce qui est souvent considéré comme l'un des plus grands accomplissements juridiques internationaux du siècle dernier : les quatre Conventions de Genève. Toutes quatre traitent de la protection des personnes qui ne prennent plus ou pas part aux hostilités, en couvrant respectivement les guerres sur terre, sur mer, les prisonniers de



guerre et les personnes civiles. Ces conventions consolident les idées, déjà existantes, d'Henri Dunant d'intégrer des principes d'humanité dans la conduite des conflits armés afin de limiter la souffrance humaine. Surtout, elles protègent spécifiquement les soldats blessés ou naufragés, les civils, les prisonniers de guerre, le personnel médical, ou encore les travailleurs humanitaires. Tout au long de leurs 75 ans d'existence, ces quatre instruments juridiques ont fini par faire partie de la clef de voûte de ce qui est appelé le droit international humanitaire.

L'anniversaire des Conventions est l'occasion de célébrer notre humanité commune, et de rappeler l'importance de protéger la population civile des atrocités de la guerre. Les Conventions, ratifiées par 196 États, sont parmi les rares traités internationaux qui jouissent d'une reconnaissance universelle. Ce succès remarquable contraste toutefois avec l'augmentation inquiétante des violations du droit international humanitaire dans les conflits armés contemporains. À l'Est de la République démocratique du Congo, les conflits affectent disproportionnellement les populations civiles, alors victimes d'un nombre très élevé de violations de leurs droits. Leur protection est au cœur de l'engagement de la Suisse, notamment ici en RDC, où nous menons de nombreux projets de coopération. En tant qu'État dépositaire des Conventions de Genève et hôte du Comité International de la Croix Rouge, le renforcement et la promotion du droit international humanitaire sont des priorités nationales.

Le 12 septembre 2024, l'Ambassade de Suisse, le Comité International de la Croix-Rouge et la faculté de droit de l'Université de Kinshasa ont réuni des personnes expertes du droit humanitaire pour commémorer l'adoption des Conventions. Grâce à des tables rondes, il a été possible de dialoguer et d'échanger entre professionnels, universitaires, représentants du gouvernement, militaires et acteurs de la société civile. La richesse du partage d'expériences et d'idées a permis la formulation de recommandations concrètes pour assurer, grâce au droit humanitaire, une meilleure protection des civils à l'Est du pays.

## Projets soutenus par l'Ambassade

Comme chaque année, l'ambassade de Suisse soutient des projets d'ONGs locales dans les domaines de la formation, de l'éducation, du développement économique et humain ou encore de l'environnement. Ces « petits » projets ont en réalité un impact significatif, concret et direct auprès de la population.

**Découvrez deux initiatives suisses soutenus par notre Ambassade durant l'année 2024.**

### **EKIMELI**

Construire avec des bouteilles en plastique : un programme de formation à la protection de l'environnement et à la construction durable.

Situé à Kasangulu, dans le Kongo-Central, le projet de l'ONG suisse EKIMELI propose des solutions à des besoins socioéconomiques importants : la protection de l'environnement, la sensibilisation de la population aux déchets et la création de nouvelles perspectives professionnelles grâce à une formation innovante dans la construction durable. Les élèves de l'école Ekimeli (qui sont maintenant plus de 600), ainsi que la population locale pourront profiter d'une nouvelle infrastructure de loisirs : une bibliothèque et un banc de lecture, construits en bouteilles en plastique recyclées.



### **ROUGE CONGO**

Dynamisation de la culture du palmier à huile, de l'agroécologie et de l'agroforesterie dans le Kongo Central



La RDC était il y a quelques années un grand pays exportateur d'huile de palme, aujourd'hui, elle est importée d'Indonésie. Le pays conserve tout de même son immense potentiel agricole. Le projet vise donc à produire de l'huile de palme locale et de qualité en plantant 1000ha de petites palmeraies à huile. Rouge Congo établit ainsi un partenariat durable avec les agriculteurs du Territoire de Songololo, en les assistant financièrement et techniquement dans la mise en place de petites palmeraies et les accompagne vers une agriculture responsable. Ainsi, il sera permis d'améliorer la sécurité alimentaire, contribuer à une production agricole responsable et à l'amélioration des revenus des agriculteurs.

## Congo Swiss Business Day



Afin de contribuer au développement des relations économiques, commerciales et touristiques entre les deux pays, la Chambre de commerce Suisse-RDC met à dispositions des entreprises et des autorités locales les moyens nécessaires pour développer un marché dans les deux pays.

Les relations commerciales entre la Suisse et la RDC sont encore peu intenses, pourtant, le potentiel de collaboration est immense. C'est pourquoi il est important de se réunir pour explorer des opportunités d'affaires, et faciliter la prise de contact avec les entreprises et les investisseurs suisses et de naviguer les possibilités de développement économique. À ce titre, le **Congo Swiss Business Day** se tient chaque année, un évènement qui rassemble des acteurs du secteur privé, différents partenaires commerciaux et représentants des Etats.

Pour sa 4<sup>e</sup> édition, le Congo Swiss Business Day a eu lieu à Berne, du 28 au 29 juin. Pendant deux jours, et avec la participation d'environ 2 000 personnes, neuf ateliers d'échange ont été proposés, fournissant une plateforme de dialogue précieuse entre les acteurs. Les discussions thématiques ont également permis aux participants intéressés d'approfondir leurs connaissances dans des domaines clés. Cette année, le Congo Swiss Business Day a porté sur les thèmes de la transition écologique, les défis climatiques et le climat des affaires en RDC. L'évènement a permis de mettre en réseau les entrepreneurs suisse et congolais, promouvoir des opportunités d'investissements en RDC et échanger des idées novatrices pour le développement économique de la RDC.

Un prochain évènement pour renforcer les liens économiques entre les deux pays aura lieu le 6 novembre. Le webinar « doing business en RDC » est coorganisé par la Chambre de commerce, le Swiss Business Hub / Switzerland Global Enterprise et l'Ambassade de Suisse à Kinshasa. L'objectif est d'informer les entreprises suisses intéressées sur les opportunités d'investissement, d'exportation et de partenariats en RDC. En cas d'intérêt à une participation, merci de nous contacter (informations en p.11).

## Retrait de la mission de maintien de la paix des Nations Unies

En début d'année 2024, selon la volonté du gouvernement congolais et de son plan de désengagement conjoint, la Mission de l'Organisation des Nations Unies pour la stabilisation en République démocratique du Congo (MONUSCO) a entamé son retrait, prévu de manière progressive, ordonnée et responsable. Le 30 avril, la mission s'est officiellement entièrement retirée de la province du Sud Kivu, marquant ainsi une étape importante de son désengagement.

Les réalités sécuritaires et politiques étant changeantes, il n'est pas encore clair de quand et comment la suite du retrait se fera. Les prochaines négociations en sein du Conseil de sécurité de l'ONU sur le mandat de la MONUSCO auront lieu pendant le mois de novembre.

### **Retour sur plus de 20 ans de mission**

Depuis 2003, la présence des casques bleus en République démocratique du Congo a permis d'assurer la protection des civils menacés par les différents conflits armés ; de soutenir les forces armées congolaises (FARDC) par le biais d'opérations conjointes, de patrouilles, de renforcement des capacités ; et de travailler avec les autorités et les communautés locales afin de résoudre les causes des conflits et de promouvoir le dialogue et la cohésion sociale. La MONUSCO a été un acteur central dans le processus de stabilisation des territoires à l'Est du pays. La mission a mené un large panel de programmes multisectoriels, comme la facilitation de processus électoraux, le renforcement des capacités de la police et l'amélioration des procédures judiciaires.

La sécurité et la protection des civils dans le Sud-Kivu relève maintenant exclusivement de la responsabilité des autorités de l'État congolais. Cependant, l'instabilité de la région fait craindre des coûts humains important pour les populations vulnérables actuellement protégées par la présence de la MONUSCO. Toutefois, le désengagement de la MONUSCO ne signifie pas celui des Nations Unies. Le transfert de responsabilité aux FARDC se fera selon une feuille de route et en coopération avec de multiples acteurs, le gouvernement, les agences et fonds des Nations Unies, ainsi que les ONGs internationales humanitaires et la société civile, de sorte à assurer que les progrès acquis ces dernières années puissent être préservés.

## L'équipe : arrivées et départs

### **Au revoir de la part de Denise Lüthi, Cheffe du Bureau de Coopération de la DDC**

Fin septembre 2024, je quitterai la RDC après quatre ans et huit mois. Durant cette période, la Suisse s'est continuellement engagée dans la gestion des catastrophes naturelles et des conséquences humanitaires des conflits. Elle a par exemple contribué à endiguer la propagation de la COVID, à soutenir les personnes déplacées lors de l'éruption du volcan Nyiragongo et à renforcer son aide humanitaire face à la crise au Nord-Kivu, toujours avec un focus sur les plus vulnérables. Dans le domaine de la coopération au développement à long terme, notamment dans les secteurs de la gouvernance et de la consolidation de la paix, du développement économique et de la santé, elle a pu poursuivre les programmes existants et en créer de nouveaux. Ce que j'ai particulièrement apprécié dans mon travail, c'est la proximité avec les bénéficiaires et les réalités de la vie des gens ici, à l'Est. Les voyages de service réguliers dans les coins les plus reculés ont été décisifs pour comprendre les défis de la population et développer des programmes suisses adaptés. Je suis énormément reconnaissante pour cette étape de ma carrière, qui a été très stimulante et enrichissante, tant sur le plan professionnel que sur le plan humain. Les nombreux partenariats solides avec nos organisations d'implémentation et leur engagement, le dynamisme des collaboratrices et collaborateurs locaux du Bureau de Coopération, la résilience de la population et la volonté de nombreuses personnes de mon entourage d'améliorer la situation m'ont donné un grand élan tout au long de cette période. Je les remercie tous du fond du cœur. Après ces expériences, je quitte humblement la RDC en leur souhaitant que vienne le temps où le calme reviendra dans l'Est du Congo et où les gens pourront manger en paix. Je souhaite à mon successeur, Thomas Jenatsch, et au nouveau chef adjoint, André Müller, autant de satisfactions dans leurs nouvelles fonctions.



### **Au revoir de la part de Nada, ancienne stagiaire académique**



C'est avec énormément de nostalgie que s'est terminé mon séjour en RDC. Mon stage à l'Ambassade m'a offert la chance de rencontrer et de collaborer avec énormément de personnes différentes. Je suis reconnaissante d'avoir été entourée d'une équipe très accueillante et des collègues aussi compétents et inspirants. Ces quelques mois ont été marqués par beaucoup de beaux moments et de découverte. Il est

maintenant temps de rentrer dans mon beau pays, le Valais, dont les montagnes et les breuvages m'avaient quand même bien manqué.

### **Accueil de Lisa Rogenmoser, première stagiaire diplomatique à l'Ambassade**

Je suis ravie de pouvoir effectuer la partie pratique de ma formation diplomatique à l'Ambassade de Suisse à Kinshasa. En seulement deux mois ici, j'ai déjà acquis de nombreuses expériences précieuses. J'apprécie particulièrement l'effervescence de cet endroit, où il se passe toujours quelque chose, que ce soit des rencontres enrichissantes, des événements culturels ou des excursions. La diversité de ce pays se reflète également dans notre travail à l'Ambassade, où nous traitons des sujets très variés – entre autres, des questions économiques, de sécurité, le contexte multilatéral, ainsi que projets de coopération. Je suis donc convaincue que cette année sera très instructive et formatrice pour moi. Cette expérience complètera très bien mon parcours – après des études de sciences politiques, j'ai commencé ma carrière dans le secteur bancaire à Zürich, puis j'ai travaillé à l'Ambassade de Suisse aux États-Unis et enfin au Centre de politique de sécurité de Genève. J'ai hâte de découvrir ce nouveau contexte et, je l'espère, de rencontrer certains d'entre vous.



### **Accueil de Tomas Jenatsch, chef de la Coopération suisse**



C'est avec une grande joie que j'ai pris mes fonctions comme chef de la Coopération Suisse en RDC à Bukavu dès début septembre 2024, où j'ai remplacé Denise Lüthi, qui nous a quittés après 4 ans et 8 mois de service engagé. Je suis accompagné par ma femme Isabel, originaire de Colombie. Ensemble nous avons deux filles de 20 et 25 ans qui font des études en Europe.

Fils d'un père grison et d'une mère bernoise, j'ai grandi à Berne. J'ai fait mes études universitaires en sciences humaines et sociales à Berne et à Madrid et obtenu un master en Résolution de Conflit de l'université de Bradford/UK. Après mes études, je me suis lancé dans le journalisme – presse écrite et radio - avant de rejoindre le Comité International de la Croix Rouge en 1994. Comme délégué du CICR, j'ai accompli des missions humanitaires dans les Balkans, en Colombie et dans les Territoires occupés palestiniens, suivi d'une mission au Soudan pour la Division de Paix et de Droits Humains du DFAE.

En 2003, j'ai débuté à la Coopération Suisse où j'ai exercé plusieurs fonctions dans la sphère de la communication et la gestion des programmes. En Nicaragua de 2016-2020 et dans les Territoires palestiniens occupés de 2020-2024, j'ai pu concevoir les programmes suisses dans les domaines de la gouvernance et du développement économique inclusif en tant que chef adjoint de coopération. Ces missions m'ont donné une immense satisfaction, parce que

l'essence de notre travail est dans le terrain, proche des gens et en contact direct avec les défis humanitaires et de développement. À Bukavu, j'ai donc l'occasion compter sur mes années d'expérience dans des contextes fragiles. Je suis ravi de donner suite à 15 ans de présence suisse dans les Kivus et Ituri – régions déchirées par des conflits, mais équipées d'une grande richesse humaine et d'un potentiel de développement énorme.

### **Accueil de André Müller, chef adjoint du Bureau de Coopération**

C'est avec une grande joie et beaucoup d'enthousiasme que j'ai pris mes nouvelles fonctions de directeur adjoint de la coopération au sein du bureau de la Coopération Suisse en RDC, à Bukavu, début août. L'accueil chaleureux que vous m'avez réservé, chers collègues, a été particulièrement apprécié.



Il s'agit de mon premier poste à l'étranger en compagnie de ma partenaire, Marcela. Je me réjouis de cette expérience commune. Avant ce poste à Bukavu, j'ai travaillé à Berne, où j'ai géré des projets liés au changement climatique, à l'environnement, et à la réduction des risques de catastrophe. Auparavant, j'ai été en poste à Kaboul et à Assouan, où j'ai dirigé des projets humanitaires et de développement pour la coopération suisse dans les domaines de l'eau, de l'agriculture, du développement rural, et de l'éducation.

Je me réjouis de cette mission et de rencontrer nombre d'entre vous, aussi dans la région orientale de la RDC, ainsi que d'en apprendre davantage sur le pays et ses citoyens.

### **Accueil de Clément Goretta, nouveau stagiaire académique**



Mon parcours fluvial continue. J'ai commencé, entre l'Arve et le Rhône, par un Bachelor en Relations Internationales à l'université de Genève, me focalisant sur des enjeux de politiques internationales. Suite à quoi, j'ai remonté le Rhin jusqu'à ses embouchures dans la Mer du Nord aux Pays-Bas, le temps d'un Master avancé en Relations Internationales et diplomatie, où j'ai porté mon intérêt sur les enjeux de l'assistance humanitaire. C'est dans ce plat pays que j'ai eu l'opportunité de travailler une première fois pour le Département fédéral des affaires étrangères à l'ambassade suisse à La Haye. Cette expérience m'a tellement plu, que j'ai cherché un moyen de la réitérer et de la compléter. C'est donc enthousiaste que j'ai saisi la possibilité de venir poser mes bagages sur les rives du Congo à l'ambassade de Kinshasa. Après un accueil chaleureux par mes collègues, me voici donc installé pour cette nouvelle étape. Je me réjouis de découvrir et comprendre ce pays dont l'échelle me dépasse encore et dont la complexité me fascine déjà.

## L'Ambassade à votre service

L'Ambassade se tient à votre disposition et vous accueille toujours uniquement sur rendez-vous, du lundi au jeudi de 9h30 à 11h30 selon les modalités suivantes :

- Citoyennes / citoyens suisses : sur rendez-vous préalable à l'adresse suivante [kinshasa.cc@eda.admin.ch](mailto:kinshasa.cc@eda.admin.ch)
- Etat-civil / légalisations : sur rendez-vous préalable à l'adresse suivante [kinshasa.cc@eda.admin.ch](mailto:kinshasa.cc@eda.admin.ch)
- Visas Schengen C : Sur rendez-vous. Vous trouverez de plus amples informations sur le site web du [Secrétariat d'État aux migrations SEM](#) et sur le site de [l'Office fédéral de la santé publique \(OFSP\)](#).  
Pour la procédure de demande de visa C (Schengen – visite, tourisme, affaires, etc séjour jusqu'à 90 jours) en vigueur, veuillez consulter ce [lien](#). Il est nécessaire de préenregistrer et imprimer une demande de visa C au lien suivant [www.swiss-visa.ch](http://www.swiss-visa.ch)

Le système de rendez-vous en ligne n'est plus disponible. Pour prendre rendez-vous, veuillez :

1. Envoyer un e-mail à [kinshasa.rdz.visa@eda.admin.ch](mailto:kinshasa.rdz.visa@eda.admin.ch) en mentionnant le numéro Online-ID qui figure sur le formulaire de demande de visa (en haut à gauche) que vous avez imprimé ; La prise de rendez-vous se fait uniquement par e-mail (pas par téléphone) ;
  2. Annexer à la demande de rendez-vous une copie de votre passeport ;
  3. Mentionner votre date du départ prévu ;
  4. Mentionner le motif du voyage ;
  5. Mentionner votre numéro de téléphone ;
- Visas D nationaux de long séjour (regroupement familial, études, retour) : rendez-vous préalable par courriel à [kinshasa.cc@eda.admin.ch](mailto:kinshasa.cc@eda.admin.ch)

Pour plus d'informations, vous pouvez nous contacter aux adresses suivantes :

[kinshasa@eda.admin.ch](mailto:kinshasa@eda.admin.ch) (messagerie générale)

[kinshasa.cc@eda.admin.ch](mailto:kinshasa.cc@eda.admin.ch) (affaires consulaires sauf visas)

[kinshasa.visa@eda.admin.ch](mailto:kinshasa.visa@eda.admin.ch) (section des visas)

[kinshasa.rdz.visa@eda.admin.ch](mailto:kinshasa.rdz.visa@eda.admin.ch) (demande rendez-vous visa c)

Nous vous invitons à consulter régulièrement notre page [www.eda.admin.ch/kinshasa](http://www.eda.admin.ch/kinshasa) et à utiliser le guichet en ligne du DFAE

### Guichet en ligne du DFAE

S'inscrire au registre des Suisses de l'étranger, commander des attestations, annoncer un changement d'état civil ou s'abonner à des publications : avec le guichet en ligne, les Suissesses et les Suisses de l'étranger ont la possibilité de recourir à ce type de prestations depuis chez eux, en toute tranquillité.



Pourquoi ne pas utiliser le guichet en ligne pour les Suisses de l'étranger ?

Guichet en ligne: sûr, simple et rapide.

### Direction consulaire : Partir à l'étranger oui, mais de manière responsable

Notre planète a une superficie de 510,1 millions de km<sup>2</sup>. Si l'on soustrait la superficie totale de la Suisse de 41'291 km<sup>2</sup>, il reste environ 509,9 millions de km<sup>2</sup> de terres à explorer. Il est donc important de bien se préparer, que ce soit pour un week-end à Paris ou à Rome, un trekking dans la jungle équatoriale ou un festival culturel à Tokyo. Aux termes de la loi sur les Suisses de l'étranger, toute personne qui prépare et réalise un séjour à l'étranger ou qui exerce une activité à l'étranger, engage sa propre responsabilité. Le DFAE offre cependant une assistance aux voyageurs en publiant des informations actualisées et en mettant à disposition sa **Helpline** pour répondre aux questions. Dans cette même optique, le Conseil fédéral et l'administration fédérale communiquent de manière transparente les précautions à prendre, pendant le voyage également.

Afin d'éviter les mauvaises surprises, pensez à prendre **les trois précautions** suivantes, que vous voyagiez à l'étranger pour une courte ou une longue durée, vers une destination voisine ou lointaine, dans un pays stable ou à risque.

1. Vous trouverez sur le site du DFAE des informations sur la sécurité, une évaluation des risques et des mesures de précaution. En activant votre abonnement gratuit aux conseils aux voyageurs, vous recevrez des mises à jour par courriel en cas de modification de la situation.
2. Téléchargez l'application gratuite **Travel Admin App**, qui vous aide à préparer votre voyage pas à pas et vous propose des informations et des services utiles. Les citoyens suisses qui ont enregistré leurs voyages dans l'application pourront obtenir des informations ciblées et seront contactés par le DFAE en cas de crise grave à l'étranger.
3. Consultez d'autres sources d'information : les médias internationaux et locaux rendent compte de l'actualité quotidienne, tout comme les offices de tourisme ou les hôtels sur place. Le personnel médical et les centres de vaccination informent sur la propagation des maladies et les mesures de protection possibles.

Le chef de département a lancé l'application **SwissInTouch** en novembre 2022 comme nouveau canal de communication spécifique à l'adresse des Suissesses et Suisses de l'étranger.

- [Information publiée sur le site Internet du DFAE](#)
- [Vidéo Youtube](#)



## Contacts

Ambassade de Suisse en République Démocratique du Congo  
654, Blvd Colonel Tshatshi  
Commune de Gombe  
Kinshasa

[kinshasa@eda.admin.ch](mailto:kinshasa@eda.admin.ch) | [www.eda.admin.ch/kinshasa](http://www.eda.admin.ch/kinshasa)

 @AmbSuisseRDC

Consulat général de Suisse à Pointe-Noire en République du Congo : [pointenoire@honrep.ch](mailto:pointenoire@honrep.ch)

Consulat général de Suisse à Libreville en République du Gabon : [libreville@honrep.ch](mailto:libreville@honrep.ch)